

## **Fachschaftsvollversammlung Raumplanung**

**TU Dortmund**

**SoSe 2019**

**Datum: 24.04.19**

Vorsitz: Florian Bachmann und Lena Aumüller

Protokoll: Tabea Drexhage

Beginn: 14:10

### **1. Begrüßung und Eröffnung**

Lena und Florian begrüßen alle Anwesenden.

#### **1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Zu Beginn der Sitzung sind 23 stimmberechtigte Mitglieder der Fachschaft anwesend.

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

#### **1.2 Feststellung der Tagesordnung**

Die vorgestellte Tagesordnung wird angenommen und lautet wie folgt:

1.3 Wahl der Sitzungsleitung / ProtokollantIn

2. Berichte

2.1 Bericht des Fachschaftsrates

2.2 Bericht der Finanzreferentin und der Kassenprüfer

2.3 Bericht des bfsr

2.4 Berichte aus den Kommissionen

2.5 Entlastung der Finanzreferentinnen

3. Wahlen von Fachschaftsratsmitgliedern und GremienvertreterInnen

4. Annahme der Satzungsänderung

#### **1.3 Wahl der Sitzungsleitung / ProtokollantIn**

Lena Aumüller und Florian werden als Sitzungsleitung bestimmt und Tabea Drexhage als Protokollführerin einstimmig gewählt.

## 2. Berichte

### 2.1 Bericht des Fachschaftsrates

Im letzten Semester hat der FSR unter anderem folgendes unternommen:

- Klausurtagung
- Zwei Partys
- Spieleabende
- Büro und Keller aufgeräumt
- Einige Anschaffung
- Weihnachtsfeier

### 2.2 Bericht der Finanzreferentin und der Kassenprüfer

Finanzreferentinnen: Melian Stapperfenne und Tabea Drexhage

- genau Kosten Aufstellung nach Posten
- Negative Kosten insgesamt ca. 4700€ (größte Posten: Ersti-Wochenende und Klausurtagung: je über 1000€, Anschaffungen: ca. 500€, Veranstaltungen: ca. 500€)
- Dieses Semester zweimal SBMs erhalten, deshalb konnten wir alle Ausgaben decken. Aber weiterhin können wir uns nicht mehr so viel leisten.
- Erste PIP hat Gewinn gebracht (ca. 1000€), die zweite kam auf Null raus
- Ein- und Auszahlungsanweisungen übersichtlicher gestaltet
- StudiFin als online-System vom AstA soll ab bald benutzt werden
- Aktueller Kontostand: ca. 3000€

### 2.3 Bericht des bfsr

Bundesfachschaftsrat = Treffen aller Stadtplaner-Fachschaften, beschäftigt sich mit politischer Arbeit

Katinka war beim Inter-PIT in Nürtigen:

- Satzungsdiskussion im Vordergrund  
vernünftige neue Satzung, Namensänderung, weil bfsr Schweiz und Österreich ausschließt
- PIT-Vorbereitung  
Erfurt ist jetzt, Rapperswil im Wintersemester dran. Ob Dortmund im Sommer oder Winter dran ist, also ob wir tauschen sollen in den Winter oder ob wir im Sommer dran sein können, wird auf nächstem InterPIT / bfsr abschließen geklärt. (Wir würden gerne im Sommer!)

### 2.4 Berichte aus den Kommissionen

**EDV-Kommission** (Lukas Kasperidus und Beatrice Balu)

beschäftigt sich mit der technischen Ausrüstung der Fakultät

- 3D-Labor kommt nicht, weil die Architekten schon eine haben (jetziger Stand), aber Diskussion noch nicht ganz auf Eis gelegt
- diverse Kleinprojekte, z.B. Umstellung auf Windows 10 an allen PCs, neue Computer angeschafft, Vectorworks-Lizenzen verlängert, für R. 516 neue Klimaanlage beantragt

- Fachgebiet RIM hat neue Drohen mit Messinstrumenten etc., zwei neue Mitarbeiter\*innen sollen dafür eingestellt werden (Gesamtkosten: 65 000€)
- PCs in R.335 werden erneuert
- Ab 2020 ist die Anmeldung an den PCs mit der Unikennung möglich
- Zugangsregelung zu den PC-Pools soll geändert werden, da momentan nur über Code möglich, der regelmäßig geändert wird. Aushang an der Tür sagt angeblich, dass nur Masterstudis die Pools nutzen sollen. (Lukas kümmert sich, dass das angesprochen wird.)
- Adobe macht keine günstigere Version für Studis.
- Lasercutter soll angeschafft werden.

#### **Gleichstellungskommission** (Tabea Drexhage und Constantin Diete)

beschäftigt sich mit der Förderung von Studentinnen

- Gelder für Reisezuschüsse für Studentinnen, die zu internationalen Konferenzen (EURA und AESOP) fahren, sind zu geteilt.
- Je fünf Frauen pro Konferenz werden mit 400 bis 500€ gefördert.
- Möglicherweise Änderung der Regelung dahingehend, dass Frauen, die auf der Konferenz etwas vortragen, gefördert werden sollen.
- 

#### **Kommission für Struktur und Entwicklung (KSE)** (zt. Ausgesetzt) (Anna Waldhoff und Elias Kändler)

beschäftigt sich mit der Struktur der Fachgebiete etc.

#### **Kommission für Studium und Lehre (KSL)** (Meike Küppers und Frederik Borowski)

beschäftigt sich mit dem Ablauf des Studium und der Inhalte

- Reakkreditierung abgeschlossen

#### **Kommission für die Verwendung der Qualitätsverbesserungsmittel** (Meike, Frederik, Anna, Elias)

setzt sich zusammen aus KSL und KSE

beschäftigt sich mit der Vergabe der Mittel für Qualitätsverbesserung (z.B. Photoshop-Tutorium, Spinde im Keller)

- QVM haben sich verringert (je nach Studizahl und wer sich alles drauf bewirbt), aber keine Auswirkung auf Tutorenverträge
- Photoshop-Tutorium soll besser beworben werden (z.B. in A-Projekten und bei Infoveranstaltungen)
- 2020 sollen weitere Spinde aufgestellt werden, das wird momentan geprüft.

#### **Promotionsausschuss (PromA)** (Sophie Sauer und Constantin Diete)

beschäftigt sich mit der Entscheidung, wer promovieren darf

(Kommissionsmitglieder nicht anwesend)

### **Prüfungs- und Zulassungsausschuss (PA)** (Till d'Aubert und Laura Jackowski)

beschäftigt sich mit Regelungen zu Prüfungen und Zulassungen

- Neue Prüfungsordnung ist verabschiedet, muss jetzt so schnell wie möglich rechtlich abgesichert werden
- Alle jetzigen Fälle werden nach der neuen PO behandelt. Es gibt einen Zeitpunkt, bis zu dem sie rückwirkend gilt.
- Transparenter machen? Wir sollten öffentlich zugänglich machen und drauf hinweisen, grad für die Erstis. Problem ist bekannt, dass es nur auf der Website angekündigt wurde. Till kümmert sich.

### **Studienbeirat** (Maie, Meike Küppers, Laura, Frederik, Till)

setzte sich zusammen aus KSL und PA

beschäftigt sich unter anderem mit Änderungen der PO und des Modulhandbuch

(Hat sich nicht getroffen)

### **Fakultätsrat** (Beatrice Balu, Constantin Diete, Marius Ehrmann, Pauline Schmidt, Leander Schreyer)

setzte sich zusammen aus Vertretern aller Gruppen (Studis, Prof etc.)

ist das oberstes Gremium der Fakultät, alle anderen sind vorbereiten

- Es gibt eine Liste, wo man sich einträgt, wenn man mitmachen möchte
- Bericht erfolgt in der ersten Sitzung des FSR in diesem Semester

## **2.5 Entlastung der Finanzreferentinnen**

Kassenprüfer: Michael Röls und Joel Kruber

Kassenprüfung am 24.04.19, 12 bis 14 Uhr (Melian und Uwe waren auch anwesend.)

- Alles vollständig und grundsätzlich nachvollziehbar
- Anmerkungen: Namenliste für die Campus Ralley fehlt, teilweise Karten-Zahlungen ohne Beleg
- Empfehlungen: bei Autofahrten Pauschale und Zielort angeben, DJ-Barzahlungen vermeiden, Teilnehmerinnenlisten beifügen (z.B. Ersti-Wochenende), Belege besser einscannen, bei Ausgaben mit Zustimmung des FSR das Protokoll beilegen, Kartenzahlungen über das Fachschaftskonto vermeiden

Die Entlastung der Finanzreferentinnen Melian Stapperferne und Tabea Drexhage wird empfohlen. Eine Blockwahl wird einstimmig angenommen.

Die beiden werden einstimmig bei drei Enthaltungen entlastet.

### **3. Wahlen von Fachschaftsratsmitgliedern und GremienvertreterInnen**

<b>Ausscheidende Mitglieder</b>	<b>Weiterhin gewählte Mitglieder</b>	<b>Zur Wahl stehen</b>
Anna Waldhoff	Till d'Aubert	Sina Mertens
Lukas Kasperidus	Beatrice Balu	Constantin Hrdina
Lena Aumüller	Oliver Engelhardt	Pauline Schmidt
Pauline Schmidt	Meike Küpper	Tim Lippelt
Marius Ehrmann	Cecilia Funck	Lara Vogel
Sophie Sauer	Laura Jackowski	Linda Honekamp
Bjarne Flormann	Carolina Krome	Henrik Bünning
Nils Peters	Uwe Tiemann	Tabea Drexhage
	Michel Janzen	
	Steffanie Frost	
	Frederik Borowski	
	Eva Reinecke	
	Maie Bertram	
	Constantin Diete	
	Melian Stapperfenne	
	Mieke Bosse	
	Patrick Voss	
	Florian Bachmann	
	Julian Richter	
	Katinka Kirchner	
	Elias Kändler	

Eine Blockwahl wird einstimmig bei fünf Enthaltungen angenommen.

Alle zur Wahl Stehenden werden einstimmig bei zwei Enthaltungen gewählt.

#### **Nachrückwahl FinanzreferentIn wegen Tabeas Rücktritt**

Uwe Tiemann wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt.

Melian ist weiterhin als Finanzreferentin gewählt.

#### **Wahl von Gremien**

##### **KSL / Studienbeirat /QVM wegen Frederiks Rücktritt**

Die Wahl findet geheim statt. Constantin wird mit zehn Stimmen bei sieben Stimmen für Julian und sechs Enthaltungen gewählt.

##### **EDV-Kommission wegen Lukas' Ausscheiden**

Florian Bachmann wird einstimmig bei einer Enthaltung gewählt.

### **4. Annahme der Satzungsänderungen**

Satzung von 2011 wurde auf der Klausurtagung überarbeitet.

Lukas schlägt vor,

- die Änderungen im Block abzustimmen
- unter Änderungsvorbehalt abzustimmen (jetzige Anmerkungen werden abgestimmt und später eingearbeitet)

Zur Abstimmung stehende Änderungen:

- Redaktionelles, Gendern (Gender-Sternchen, weiblicher Artikel, FVV statt Studierendenvollversammlung)
- Wichtigste inhaltliche Änderungen:
  - FSR-Sitzung von 14 auf 14.15 Uhr legen
  - Namen der anwesenden FSR-Mitglieder müssen nicht im Protokoll stehen
  - Protokoll bis zur nächsten Sitzung veröffentlichen
  - KassenwartIn und StellvertreterIn werden in der FVV gewählt
  - Neu hinzugefügt: Passage, dass bei zweckgebundenen Ausgaben über 200€ oder 5% des Fachschaftsratskontos ein Beschluss des FSR vorliegen muss (und/oder zu oder ändern)
  - Abmeldungen sind bis zum Tag der Sitzung mündlich oder schriftlich möglich
  - Besetzung der Gremien möglichst geschlechterparitätisch

Die Änderungen werden einstimmig bei einer Enthaltung angenommen.

Lukas überarbeitet die Satzung entsprechend. Danach müssen die Änderungen noch dem Studierendenparlament vorgelegt werden.

Ende: 15:57